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2024年 8月 21日 08:30-12:00，中国系统工程学会十一届四次常

务理事会会议在青岛市中国石油大学（华东）逸夫楼会议室召开，杨晓

光理事长、冯耕中、胡祥培、刘心报副理事长等 42位常务理事及委托

代表、狄增如监事长、杨翠红副监事长出席，学会秘书处列席会议。杨

晓光理事长首先致辞，中国石油大学（华东）周鹏副校长代表会议承办

单位致辞。 

会议程序分为两部分。第一部分由学会党委冯耕中书记主持，主要

是学会党建、秘书处工作汇报、第 23届学术年会筹备、科技奖励申报

及优秀博士论文评选办法审议。 

房勇常务副秘书长首先对十一届三次理事会会议以来学会党建工

作进行汇报，包括组织理事会党员进行理论学习、参加科协组织的培训

及主题党日活动、填写科协调查问卷、申报科协党建项目，联合学会挂

靠单位党支部、学会团体会员单位党支部举办党支部共建活动等。会议

期间，学会党委组织与会人员对党的二十届三中全会精神进行了集体

学习。学会党委冯耕中书记对今后学会党建工作的开展进行了部署，号

召党员同志进一步加强理论学习、积极参加主题党日活动等。 



房勇常务副秘书长代表秘书处汇报了自 2024年 2月十一届三次理

事会会议以来开展的工作。一是响应科协的工作部署方面，学会积极号

召学会理事、分支机构、团体会员单位申报科协项目，在“党建+”项

目、第二届中国科技青年论坛、科技智库青年人才计划、十大代表 2024

年调研课题专项资助均取得了相应成果；项目验收方面，学会顺利完成

特色学会建设项目、2023决策咨询项目、2023年度全国学会出版能力

提升计划-学会出版管理改革项目和高水平英文期刊培育项目验收工

作；青年人才托举工程项目管理方面，完成第五届项目的结项管理和科

协要求的数据统计。根据结项过程及事后抽检，总结结项全过程要求，

提醒被托举人提前规划。二是会员服务方面，学会个人数量目前已超过

8700人，团体会员单位达 47个，生态环境、数据与知识、可持续运营、

过程、模糊系统在换届或专委会年会过程中个人会员发展速度显著。本

年度已出版 2期会员通讯，刊登学会工作、系统科普、会员工作、分支

机构活动、国际交流、学术快讯等内容，电子版已上传至网站。三是学

术交流方面，举办了 8次分支机构学术会议，组织编译了 21期国际学

术研究资讯，参加了国际系统研究联合会 2年一度的 General Assembly。

同时，逐步完善分支机构会议在学会收费报销流程，本年度已有 9 个

专委会申请会议在学会收费。四是科普传播方面，在第八个“全国科技

工作者日”期间，开展“漫谈系统”科普广播、新时代系统工程大讲堂、

期刊群建设等专题活动，并通过微信公众号、bilibili、科普中国、科

技工作者之家等平台进行活动宣传。 

唐锡晋秘书长汇报了第 23届学术年会筹备情况，介绍了第一轮全

文推荐期刊的投稿和注册情况，本次年会联动期刊 10本，推荐全文过



100篇，达历史之最。第二轮摘要投稿，分会场和专题论坛的投稿因距

离截稿尚有时间，期待投稿量提升。强调分会场和专题论坛需注册至少

6 篇投稿方能设立。通传 7 月底发布的中国系统工程社团发展论坛通

知，杨晓光理事长建议借此机会鼓励相关人员在未成立省级系统工程

学会的省区筹建相关机构。刘心报副理事长代表第 23届学术年会承办

单位合肥工业大学表示以杨善林院士为首的会议承办单位对年会高度

重视，并与秘书处配合积极准备中。 

宋亚楠副秘书长汇报了第七届系统科学与系统工程科技奖励申报

情况，陈述了奖项名称的变化，汇报了评审工作进展，其中青年科技奖

申报并通过审查 12 人，优秀博士论文 18 人，后续将严格执行评议专

家回避制度，完成评审。会上，对优秀博士论文的评选办法进行讨论，

包括关于研究成果的措辞、优博评选频次等。 

会议第二部分由唐锡晋秘书长主持，包括分支机构换届审批、理事

增补及自由讨论等。 

房勇常务副秘书长汇报了分支机构成立、换届和拟申请的情况。创

业创新系统工程专委会于 3 月正式成立，草业系统工程专委会、生态

环境系统工程专委会于 6 月完成换届，会上通过上述 3 个分支机构成

立或换届的审批；数据科学与知识系统工程专委会、金融系统工程专委

会提请了换届申请，会上同意 2个分支机构换届方案。提醒 2024年底

到期的船舶和海洋系统工程专委会和服务系统工程专委会等提交换届

计划。介绍了两家拟申请成立专委会的情况，名称为 MBSE以及数字医

疗健康系统工程，与会常务理事分别对申请机构的活动、拟定名称与学



会现有分支机构的关系等进行了讨论，杨晓光理事长建议专委会需联

合主要企业共同发展，更多促进产学研融合。 

赵刚常务理事介绍了已暂停活动的“军事系统工程”专委会当下的

情况，表示正在努力为保留名称做沟通，争取 10月完成报备。会议重

申要求在第 23届学术年会前完成，若仍无法保留，该专委会将在年会

期间的理事会上正式撤销。 

唐锡晋秘书长陈述了目前理事会规模与常务理事会规模的比例存

在问题，年检需要补充说明材料。杨晓光理事长针对理事增补事宜，解

释以解决历史遗留问题为主，经讨论，建议陈凯华、曹杰、梁哲、刘作

仪、娄峰、牛得草、王震、王琳、王先柱、王兴芬等 10人为增补理事

候选人。 

唐锡晋秘书长就现场发放的学会所属的国际系统研究联合会

(IFSR)《2024 行动纲领》，号召与会代表阅读后反馈感想，以便提交

给 IFSR，在其 9月份出版的通讯上刊载，体现在国际系统届的话语权。 

最后，杨晓光理事长对会议进行了总结，鼓励常务理事积极响应科

协项目、人才举荐的申报以提高学会影响力；增进与省级系统工程学会

的沟通交流，未成立省级系统工程学会的省份尽快着手成立；积极举办

学科发展交流活动、加强产学研融合，为系统科学学科发展贡献力量。 

8月 21日下午以及 8月 22日上午，学会党委组织与会代表分别前

往山东港口集团青岛港全国爱国主义教育示范基地以及青岛市黄岛区

的杨家山里红色教育基地开展了参观学习。 



 

 

中国系统工程学会秘书处 
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